
タウンミーティング「まるちゃんカフェ」第７回アンケート集計結果

件数 割合 件数 割合 件数 割合 午前 午後 夜間 時間希望無し

10代 2 4.5% 良かった 34 77.3% そう思う 34 77.3% 平日 4 11 19 1

20代 2 4.5% まあまあ良かった 6 13.6% まあそう思う 6 13.6% 土曜日 5 7 5 1

30代 8 18.2% 普通 2 4.5% どちらでもない 2 4.5% 日曜日 4 5 5 1

40代 15 34.1% あまり良くなかった 0 0.0% あまりそう思わない 0 0.0% 祝日 2 2 3 1

50代 9 20.5% 良くなかった 0 0.0% そう思わない 0 0.0% 曜日希望無し 0 0 1

60代 6 13.6% 無回答 2 4.5% 無回答 2 4.5%

70代 2 4.5% 計 44 計 44

80代以上 0 0.0%

無回答 0 0.0%

計 44

公共施設でのイベント営利について 子どものための場、居場所（交流）

商店街、まつり 子どもの施設について

ユニバーサル、交流、多様性 年代別の子育て（中学生の子育てなど）

世代間コミュニケーション 教育・学校

地域の個別テーマに合わせたミーティング 共育（教育）について

「企業」「産官学の連携」定期的に開催してほしい バスの不便さ、JR明石駅内でイスが少ないこと。

協働 交通問題

明石の漁業を盛り上げるには まちづくり

歴史、文化、スポーツ 専業主婦

本と明石 子どもが企画！おねがいします♡

公共給食（学校、病院） 市長が言う通り、テーマ（具体的）に絞って進めてほしい。

食

環境 何でも色んな業種、世代の人があるまれるテーマなら

自然

資源 市が困っていること…（かなり本気で）

有機

テーマを決めずタウンミーティングしてみたい！テーマを話し合うタウンミーティング

話し合ったことがどのように活かされてどのような形になっていくのか知りたい

年代 1.本日の感想 2.今後、また参加してみたいと思うか 参加しやすい日時

とりあげてほしいテーマなど



感想

多世代、他業種の方と情報交換することのできるよい機会でした。答えが出ないとしても、他の方がど
んな考えを持っているか知ることができて良い場であると思います。明石の情報発信強化が必要だと
考えています。

様々な年代、職業の方々と意見交換できて大変、良い機会だったと思います。

初めてお会いする方の意見や考えを聞けることがとても貴重な時間でした。今日の皆さんの発言から
更に一歩すすんだ話ができる場があるといい。実行に向けて市民で決める機会をつくって欲しい。（学
生や子どもも一緒に決めることができる）

にぎわいがテーマでした。一番住みやすい町西明石となっています。私が知る限り商店街に人が居な
い。高齢者ばかりで買物もしないで病院通いで人、人ひとでにぎわっていました。ラジオ体操の復活と
子供を中心としたライブのイベント。

思ってること言えて楽しかったです！！！

世代を問わず、地域でできることを考えている人が、多いと感じることができた。①誰とでも気持ちよ
く「あいさつ」できることは、にぎわいにつながると思った。（私にできること）中高生の企画を支える大
人（私にできること）→②若者の企画

考えを持っているメンバーと会話できたことに意味があった。テーマに対するアウトプットを考えるの
であれば、説明のレジメ等が事前にあると良かった。テーマと少々異なるアウトプットでも良いのであ
れば、本日の方法でOKだったのだと思います。

だれもが安心して居れる空間が実現されていて、すばらしいと思いました。障がいのある方、ハンデの
ある方、弱い立場の方も今後参加できるような声かけ、アナウンスをお願いいたします。

様々な立場の方と、自由な意見交換ができて新たな気付きがありました。明石をにぎわいのあるまち
にしていきたいと思います。

色んな方のご意見をお聴きでき、大変有意義でした。これからも参加します。

多様な視点での意見があり勉強になりました

多くの参加されてる方々がいて、今回だけで対話だけではもったいないと思いました。

色々な意見が出て良かったです

明石に長年住んでいる方と話せたことはよかった。ただやりたいこと、変えたいことなど伝えきれな
かった💦残念　次はこうしたいということを明石の中で実現する方法を皆さんに相談したい。

様々の立場の方と話ができ楽しく学べた

にぎわいについて、ざっくりとしたイメージしかなかったですが対話していく中で、色々なアイデアや改
善点が上がってきてそこから話がふくらんでいき、楽しい時間を過ごせました！

魚の棚商店街の方や、子ども食堂や色々な活動をされている方のお話を聞けて良かったです。

様々な立場の方の意見を聞けてよかったです。具体的に何をしたらよいのかまでは不明ですが、若い
方が活やくできる街になってほしいです。

にぎわっていた

イメージが対話することで具体的になる



感想

にぎわいというテーマがよかった。今日来ていた人は元気な方が多く明石のにぎわいのヒントを頂い
たので今後の参考になりました。

いろんな視点からの意見がきけて視野が広がりがあった。みんなの意見がでるとよりよいものが出来
る気がします。

社協、NPO等普段はあまり関わりの少ない方々と話が出来、新しい目線での意見が伺えました。

初めての方も多く、色々な世代が明石を盛り上げたいとポテンシャル高い市民が多いと再確認ができ
た。この様なタウンミーティングの機会が増えると良いと思います。SNSコンテストなどエンタくんでの
意見交流から、具体的なアイデアも生まれた

様々な立場の方からお話しを聞けて大変参考になりました。明石が大好きな方がたくさんいてうれしく
もっと何かやっていきたいと思いました。

各町単位でも開催して欲しい

タウンミーティングに参加した時に、後半の席がえについてはなかなか動きにくいし、動く人が少なけ
れば移動できない。前半はAグループ　後半はBグループなどいろいろな人と関われるように、前後半
は同じ時間配分のタイムキーパーしてもいいのではと感じました。

いろんなことをされてる方に出逢える場をありがとうございましたー！

多様な意見を聴ける、つながれる機会が楽しいです。

にぎわいのこと、みなさん大切に考えられていて刺激になりました。そんな中でも明石市役所の「課」を
知らない、知られていないことを知り,もっとできることがあるなと痛感。実際に困り事がないと頼ろ
う、頼れる先は？にむすびつかない、ってたしかに！

席替えもあり、多様な意見を聞くことが出来よかった。ただ行政の方も多く、市民目線でもっと議論を
深めたいと思う

今まで明石の方とのつながりがほぼなく、今日みなさんとお話しできたのはとても良い機会でした。あ
りがとうございました。

いろんな話をきけてよかった＾＾

人によってにぎわいはさまざまだと思いました。


